

第1回 旧飯坂小学校の利活用に係る意見交換会概要【飯坂自治会】

日時	令和4年10月26日(木) 午後6時30分～8時	
開催場所	飯坂公民館	
出席者	飯坂自治会より意見交換メンバー 11名 財政課長、財政課長補佐、財政課主査、学校教育課課長補佐	
内容	<ol style="list-style-type: none"> 1 開会 2 財政課長あいさつ 3 自己紹介 4 意見交換会の進め方 5 ガイダンス 6 意見交換(自由発言) 7 その他(ラインの活用方法、次の日程、内容など) 	
主な意見の概要		
テーマ	地域	町
旧飯坂小学校の利活用について	【意見1】 飯坂小学校は敷地内に校舎と公民館が隣接しているという立地も活かし、校舎の一部を公民館として自治会などの利用できる場所として活用したい。	
	【意見2】 飯坂地区にある花塚山の登山客のための宿泊施設を整備することで登山後に、川俣町に宿泊したいとするような要望にも応えられる。	
	【意見3】 ホタルを飛ばす拠点に適しているという意見があった。	
	【意見4】 子どもが交流する機会創出のため、学校の図書などを活用し、飯坂地区を訪れる人が増えるよう子どもの遊べる施設があると良い	

主な意見の概要		
テーマ	地 域	町
旧飯坂小学校の利活用について	<p>【意見 5】</p> <p>高齢化が進んでいるので高齢者の健康維持を目的に、体育館の備品を活用しながら運動できるスペースや e スポーツやピアノ、太鼓を演奏する部屋などを各教室に設けるのも良い。</p>	
	<p>【意見 6】</p> <p>地元の農家が作った野菜を販売する農産物直売所のような店舗を設置するのもよいと思う。売上で農家が旅行に行けるような仕組みにまでなれば地元住民の楽しみも増える。子どもが集まる施設と併設すれば、人の目も増えし防犯や事故の抑止に繋がると思う。</p>	
	<p>【意見 7】</p> <p>パラリンピックによって有名になったボッチャや囲碁ゲームやスカットボールなどのような「ニュースポーツ」を体験できる設備も欲しい。</p>	
	<p>【意見 8】</p> <p>町体育館以外にもフィットネスができる設備も欲しい。</p>	
	<p>【意見 9】</p> <p>キャンプ初心者向けに入浴設備があるキャンプ施設が良い。峠の森でのキャンプ利用者も使えるようにすれば更に利用が増える。</p>	

主な意見の概要		
テーマ	地 域	町
旧飯坂小学校の利活用について	<p>【意見 10】 町内にいるものづくりをしている方が出店しマルシェのようなものが行える施設が良い。</p>	
	<p>【意見 11】 一人暮らしの高齢者が交流により笑顔になれる施設が良い。そのために町職員のような形ではなくても常時 10 人くらい常駐し管理していけば交流の機会創出になる。</p>	
	<p>飯坂小学校には借地があるが、そこも駐車場等に活用することは可能か。</p>	<p>利活用の方針が決まり、地権者から承諾が得られた場合は可能であると考え</p>
	<p>【意見 12】 飯坂小学校は駐車場の敷地の確保が難しい。敷地利用のため車が通れるように校舎の一部を取り壊すなどの改修も進めて欲しい</p>	
	<p>交通の環境を整える必要がある。小学校入口の撤去された信号機の再設置を要望して欲しい。できれば、利活用が決まる前に再設置し安全面を確保して欲しい。</p>	<p>信号機については、県公安委員会の計画によって設置され、信号機の設置要望に追いつけない状況にあるようである。利活用が決まり人の出入りが増加すれば必然的に設置されることが考えられる。</p>
	<p>【意見 13】 小学校の入口にカーブミラーを設置して欲しい。</p>	
	<p>【意見 14】 校庭でストリートバスケやテニスをしたい。</p>	

主な意見の概要		
テーマ	地域	町
旧飯坂小学校の利活用について	旧飯坂小学校は避難所にも指定されている。ここを売却されては困る。	今のところ未定である。だが、補助金 の関係もあるため、耐用年数期間を償却 するまでは、解体することを前提とはし ない。
	【意見 15】 校舎は雨漏りなどがしているため、 そういった修繕は事前に行った方が良 い。	
	福田地区の意見交換会ではどのよう な意見がでたのか。	農業や自然環境を活かして、都会の子ど もたちに訪問してもらう案や企業に貸し 出しても良いのではないかとという案、公 民館の延長のように使える施設という 案、高齢者や子どもが触れ合えるような 施設がよいのではないかとという案がで た。福島市に近いという立地を活かし、 駒桜を見に来た観光者が立ち寄れるよう な、カフェなど食事もできるような施設 があっても良いという意見も出ていた。 他にもあるが詳細はホームページに掲 載するので確認して欲しい。
	【意見 16】 川俣町は子どもが遊べるような公園 がない。私は飯館村や保原町や松川町 のような大きな公園が欲しい。 また、米作りのような体験ができる 場所もあると良い。	

主な意見の概要		
テーマ	地 域	町
旧飯坂小学校の利活用について		<p>【意見への総括】</p> <p>様々な意見が出たが、複合的に楽しめる施設が総意のように感じた。</p> <p>そのような施設は、他市町村の事例としてガイドンスにも記載してある。</p> <p>例を挙げるなら小野町の「趣味複合施設イイトコ」も民間企業が廃校を活用し、e スポーツをはじめ様々な遊びを複合的に楽しめる施設として整備している。また、「里の駅おぐに」では、地元の人が廃校で地元産品を売る店を運営している。</p> <p>廃校の活用の方法としては、地域、行政、民間企業などで運営するものがある。民間企業であれば、集会施設としての開放、避難所としての活用の条件を付け貸付けることもできる。民間企業の地域貢献の事例を見ることで、より確かなイメージを持った具体的な意見交換に繋げられるのではないかと感じた。</p> <p>また、我々にはない発想の地域貢献をもって地域に受け入れられている企業は多くある。自分達の力で活用する方法も勿論良いが、これまで知る機会のなかった企業と共同してイベントを開催することで企業の集客ノウハウが活かされた地域と地域外の人が集まり、活発に交流できる場所を設けるというのも面白いのではないかと感じた。</p>
次回の意見交換会について		<p>【提案】</p> <p>今回は、ガイドンスや各自で他事例を調査し持ち寄る形にし、さらに今回の報告を受けて今後も内容を深める形で進めて良いか。</p>
	了承した。	

<p>LINE 等で頂いた追加の意見</p>	<p>【意見 17】 管理に自動芝刈機等を使いグラウンドに芝生を貼ってみてはどうか。</p>	
------------------------	-----------------------------------------------------------	--